



Bericht ZV-Sitzung 5_2023

Für den Zentralvorstand PV sind die Sommerferien zu Ende. Zentralpräsident Roland Schwager begrüßte den ZV sowie Patrick Rouvinez in Zürich zur 5. Sitzung 2023.

Noch vor den Sommerferien erhielten die aktiven SEV-Sektionen von ZP Roland Schwager ein Schreiben betreffend «Austritte anlässlich der Pensionierung». Der PV und damit auch der SEV verlieren Mitglieder, wenn sie auf ihre Pensionierung aus dem SEV austreten wollen. Ende Juli sank die Mitgliederzahl des PV erstmals auf unter 11000. Die aktiven Sektionen werden gebeten, an ihren Versammlungen den PV bekannter zu machen. Der PV kämpft zwar nicht mehr für gute Arbeitsbedingungen und Löhne. Der PV bietet Unterstützung an, wenn es zum Beispiel um die Sozialwerke geht.

Mit dem neuen Datenschutzgesetz wird auch der PV in der Administration gefordert. ZP Roland Schwager und der Mitgliederdienst SEV konnten mit der PK SBB eine Lösung erarbeiten, um weiterhin Adressänderungen und Meldungen über Todesfälle unserer über 90-jährigen Mitglieder zu erhalten. Nun haben diese Mitglieder ein Schreiben erhalten, in dem sie dem SEV die Vollmacht erteilen können, damit die PK SBB weiterhin Mutationen dem SEV melden darf. Jedoch erfolgen die Meldungen von der PK SBB nur noch ein Mal monatlich statt wie bisher zwei Mal.

Erste Sektionen haben aufgrund des neuen Datenschutzgesetzes bereits ihre Geschäftsreglemente angepasst.

Künftig müssen namentlich in Medienberichten erwähnte Personen ihre Einwilligung dazu geben. Die Mitglieder des ZV haben für ihre Berichte zugestimmt.

Die Vorbereitungen für die Herbsttagung vom 10./11. Oktober sind im Gange. Die Sektionen werden in den nächsten Tagen die Anmeldeformulare erhalten. Ebenfalls ruft der ZV unsere Mitglieder auf, an der SGB-Kundgebung zum Kaufkraftverlust vom 16. September sowie an der AHV-Demo vom 25. September teilzunehmen. Eine hohe Teilnahme erzeugt medialen Eindruck.

Die Krankenkassen-Prämienverbilligung im Kanton Aargau ist nur noch online möglich. In weiteren Kantonen wird dies auch erwartet, wenn nicht schon eingeführt. Dies ist ein weiterer Schritt, wo Menschen ohne digitalen Anschluss Nachteile erfahren. Dies passt auch zur geplanten Abschaffung von Bargeldannahme an Billettautomaten und Digitalisierung von weiteren Dienstleistungen.

Der ZV wünscht unserem Webmaster, Roland Julmy, schöne Ferien. Roland ist vom 26. August bis 21. September abwesend. Die Sektionen haben Informationen erhalten, wohin sie Berichte und Einladungen für Versammlungen etc. senden können.

Alex Bringolf, ZS PV